



Niederschrift über den Arbeitskreis KEiM vom 5. Mai 2011

Anwesend: KEiM-Beauftragte der B2, B3, B12, B13, Bertolt-Brecht-Schule, Birkenwaldschule, Dunantschule, Friedrich-Wilhelm-Herschel-Schule, Grundschule Bauernfeindstraße, Grundschule Großgründlach, Grundschule Reutersbrunnenstraße, Grundschule St. Leonhard, Kettelerschule, Max-Beckmann-Schule, Neues Gymnasium Nürnberg, Paul-Moor-Schule, Peter-Vischer-Schule, Regenbogenschule, Sigmund-Schuckert-Gymnasium, Wahlerschule

Moderation: Cordula Jeschor, Wolfgang Müller

Referentin: Gundula Blszyk

Protokoll: Cordula Jeschor

Tagesordnung:

1. KEiM-Wettbewerb

a) Allgemeine Information: Auch in diesem Schuljahr können sich alle Schulen, für die die Stadt Nürnberg den Sachaufwand trägt, an dem Wettbewerb KEiM beteiligen, indem sie eine Dokumentation über ihr diesjähriges Energie- und/oder Wassersparprojekt einreichen.

Für die Dokumentation benötigen Sie den Bewerbungsbogen KEIM, der Ihnen Schulen per E-Mail zugeschickt worden ist.

Dieser Bewerbungsbogen muss dann direkt am Computer ausgefüllt werden und kann durch einen Anhang (z.B. das Projekt erklärende Fotos) ergänzt werden. Den ausgefüllten Bewerbungsbogen (und den Anhang) können Sie per E-Mail an cordula.jeschor@stadt.nuernberg.de schicken oder auch ausgedruckt per Hauspost an PI/Jeschor.

Der Abgabetermin für alle Einreichungen ist der 27. Juni 2011.

Falls Sie den Bewerbungsbogen nicht digital von Ihren Sekretariaten weitergeleitet bekommen haben, dann wenden Sie sich bitte per E-Mail direkt an:

cordula.jeschor@stadt.nuernberg.de: Wir schicken Ihnen den Bewerbungsbogen direkt zu.

b) Jury-Wahl: Dieses Jahr haben sich folgenden Personen bereiterklärt, in der Jury mitzuwirken. Ein ganz herzlicher Dank gilt:

- Grundschule: Frau Popp (Birkenwaldschule) und Frau Schreier (Grundschule Großgründlach)
- Weiterführende Schulen inkl. Berufsschulen: Frau Cosyns (Friedrich-Wilhelm-Herschel-Schule), Herr Birkenmeier (Peter-Vischer-Schule), Herr Endres (Berufliche Schule 2)

2. Projekt „Kluge Köpfe sparen Energie“

Im Rahmen des Programms KEiM gibt es ein neues Angebot: Das Projekt „Kluge Köpfe sparen Energie!“

Ziel dieses Pilotprojektes ist es, drei Schulen (Hauptschulen, Realschulen oder Gymnasien) dabei zu unterstützen, das Thema Energiesparen nachhaltig in der Schule zu verankern. Dazu sollen z.B. die fünften Klassen systematisch zu Energiesparern geschult werden und kleininvestive Baumaßnahmen (die z.B. im Zuge von Schülerhausbegehungen entdeckt werden) können direkt umgesetzt werden. Ab sofort können Sie sich um die Teilnahme an dem Projekt bewerben. Dazu wurden auch alle Schulleiter/innen der Haupt- und Realschulen sowie der Gymnasien über das Projekt informiert.

Mit der Umsetzung und konkreten Durchführung des Projektes ist Herr Stefan Seufert betraut. Herr Seufert ist Pädagoge und Energieexperte und hat viele Jahre im Solarinformationszentrum Solid gearbeitet, wo er die Angebote für Schulen zum Thema Solarenergie durchgeführt hat.



3. Ideenaustausch Umwelt-AG

Auf Anregung des KEiM-Beauftragten der Peter-Vischer-Schule findet am 31.05.2011 ein Ideenaustausch zum Thema Umwelt-AG an Schulen statt. Mit dem beigefügten Formular können Sie sich dazu anmelden.

4. Umweltstation Nürnberg – Projekt Stadt-Nahtur

Die Umweltstation Nürnberg ist ab sofort am Pädagogischen Institut angesiedelt. Neben dem Energiesparprogramm KEiM werden andere Themenbereiche das Profil der Umweltstation ausmachen. Schwerpunkt für das Jahr 2011 ist das Thema Biodiversität mit dem Projekt Abenteuer Stadt-Nahtur: Bei diesem Projekt erforschen wir gemeinsam mit den Schülern (Klassenstufe 3-6) die Natur rund um der jeweiligen Schule – denn nicht nur „draußen“ gibt es Natur, sondern auch direkt vor der (Schul)Haustür! Die Ergebnisse der Stadtteil-Erforschungen werden von den Schülern in Stadtplänen dokumentiert und dann im Internet veröffentlicht.

Wenn Sie mit Ihrer Klasse an dem Projekt teilnehmen möchten, wenden Sie sich bitte an den Projektleiter, Herrn Alexander Deutscher (Tel. 231 9059, alexander.deutscher@stadt.nuernberg.de)

5. Vortrag über das Projekt „EnergieSchuldenPrävention der Stadt Nürnberg“

Das Sozialamt der Stadt Nürnberg (Amt für Existenzsicherung und soziale Integration) betreibt das Projekt EnergieSchuldenPrävention. Im Rahmen dieses Projektes werden Leistungsempfänger beraten und begleitet um die individuellen Energiekosten auf einem vertretbaren Maß zu halten bzw. Energieschulden zu verhindern.

Die Folien über den Vortrag können Sie sich auf der KEiM-Homepage www.keim.nuernberg.de herunterladen